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证券代码：002683            证券简称：广东宏大             2022-004 

 

广东宏大控股集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

浙商证券 王华君、王洁若、单来娟 

浙商基金 李晨曦 

东方基金 梁忻 

泰康资产 曹令 

中信证券资管 杨晓宇 

准锦投资 朱斌 

上海常春藤 陈雯雯 

智合远见 黄勇 

楚恒资产 袁超 

弥远投资 杨渝 

华润元大 哈含章 

荷和投资 盛建平 

招商资管 何怀志 

长城财富 胡纪元 

前海开源 郑瀚 

禾永投资 顾义河 

横琴人寿 郭雅绮 

等共 37人 

时间 2022年 5 月 10日 

地点 广东宏大控股集团股份有限公司 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书 赵国文 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司副总经理兼董事会秘书赵国文先生首先重点介绍了公司 2021

年度及 2022年第一季度业绩情况。2021 年，公司实现营业收入 85.26

亿元，较上年同比增长 33.33%；实现归母净利润 4.80 亿元，较上年同

期增长 18.93%；利润增长没有跟上收入增长的主要原因是报告期内因

原材料成本上涨显著，虽然公司在第四季度开始采取了提价措施，但
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是毛利率还是有所下降，预计今年会得到改善。此外，传统防务装备

产品以及单兵装备产品的订单量有所减少。2022年第一季度，公司实

现营业收入 17.88 亿元，增幅为 20.29%；实现归属于公司的净利润

4,113.65 万元，降幅为 44.27%，主要原因为报告期内，因军工板块客

户计划影响，部分收入尚未确认；且因疫情原因以及当地大型活动影

响，部分矿山停工，导致公司部分民爆企业的炸药销量有所下降，总

体盈利较上年同期有所降低，预计二季度情况有所好转。 

随后，赵国文先生介绍了公司三大板块的发展情况。一、民爆板

块方面，行业集中度进一步提高，目前国内民爆生产企业共有 118 个

生产许可证、71家企业集团，十四五要继续加大重组整合力度，安全

发展规划中提出要减少到 50家，目标是力争减少到 35家以内。公司

目前拥有工业炸药产能 46.6万吨，位居全国第二，近年来公司也积极

进行产业布局，切入内蒙古民爆生产领域，打开内蒙古民爆市场。面

对原材料涨价和疫情带来的不利影响，公司通过优化产能布局提高产

能释放率，采取提价的方式积极应对。未来，公司也会通过内生发展

及外延式并购方式做大该板块。二、矿服板块方面，业绩稳步增长，

整体矿服规模有所扩大，同时公司也秉承“大客户、大项目”的战略，加

强了大客户营销，通过积极拓展新业务，延伸矿服产业链，目前矿服

在手订单超过 100亿元。三、防务装备板块方面，今年一季度业绩下

滑的原因主要是部分收入尚未确认，没有形成应收账款，只是存货。

面向国际市场的主要产品 HD-1项目及 JK项目进展顺利，厂房建设及

客户洽谈工作均在稳步推进中。 

 

（以下为问答环节） 

问：如何看待公司民爆板块的毛利率变化，下降原因是什么呢？ 

答：主要原因是民爆板块的原材料成本有所上涨。硝酸铵为工业

炸药最主要的原材料，2021 年硝酸铵价格走势大幅上涨，涨幅 1000元

左右一吨。原材料价格的大幅上涨压缩了民爆板块的利润空间，所以

毛利率水平有所下降。公司工业炸药产能主要布局在广东及内蒙地区，

均已在 2021年第四季度前对民爆产品的销售价格进行了上涨调整，预

计今年毛利情况会有好转。 

 

问：公司外贸型产品未来是否会扩展到国内市场？ 

答：HD-1项目及 JK 项目定位为外贸型武器产品，瞄准的是国际市

场，公司相信该产品具有较好的市场空间。 

 

问：公司外贸产品的出口方式是怎样的呢？  

答：根据规定，外贸产品必须通过军贸公司进行对外销售，但是

寻找客户的途径可以是多样化的。因此，公司也自己组建了国际销售

团队，搭建了有经验的人才队伍，并且通过参加国际军贸展等方式接

触客户。 

 

问：公司 2021年度的销售费用没有很明显的增长，今年国际销售

方面的费用是否会有所增加？ 
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答：去年受疫情影响，销售费用增加不会特别大。今年公司会加

大力度，并且公司也参加了沙特等国际防务展，费用方面可能会有所

增加。 

 

问：公司传统业务如何发展？ 

答：2021年度，公司传统业务民爆板块及矿服板块平稳增长，给

公司基本面发展带来了支撑。民爆板块方面，近年来公司积极围绕富

矿带进行产业布局，民爆业务规模不断扩大；针对原材料成本的上涨，

公司也采取了涨价措施，产能释放率良好；公司会继续通过内生增长

和外延式并购相结合方式做强这个板块。 

矿服板块方面，矿服行业目前还是属于一个竞争很激烈的行业，

整个市场较为分散，预测未来趋势走向集中。公司已经在矿山服务领

域深耕数十载，秉承“大客户、大项目”的发展战略，优质客户占比

得到迅速提升，并通过积极拓展新业务，延伸矿服产业链，参与“一带

一路”共建，不断扩大市场份额，提升市场竞争力。此外，公司也不断

加强智能化、机械化建设，研发智能爆破，开采方式更科学化、资源

利用更高效化。 

 

问：民爆板块方面公司今年是否还是会继续保持收购的趋势？并

购方向是哪里？ 

答：民爆行业区域化特征比较明显，且具有牌照性的特殊属性，

工信部提出十四五要继续加大重组整合力度，行业集中度要进一步提

高，民爆行业整合已是大势所趋，公司主要瞄准富矿带进行布局。 

 

问：公司电子雷管方面的产能释放率有所提升，是否未来雷管的

市占率的情况会与公司炸药的市占率相匹配？ 

答：国家政策明确指出将普通雷管全面升级为电子雷管，公司电

子雷管产能利用率也在提升。目前公司民爆板块的盈利主要来自于工

业炸药市场，雷管的盈利水平也会逐步提升。 

 

问：公司军工板块发展规划如何？ 

答：军工板块将继续推动转型升级，突破重点区域进行相关多元

化扩张，推动战略落地，推动传统军品和高端军品研发工作，进行产

品线延伸。在省委省政府的支持下，公司也在去年年底成立了广东省

军工集团，作为公司军工业务发展的一个重要平台，未来对公司军工

业务的提升起支撑作用。 

附件清单（如有） 
 

日期 2022-5-11 

 


